
 
 

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA NÚMERO TRINTA E U M DO COMITÊ 1 
DO ITAJAÍ, realizada em 19 de novembro de 2014. 2 
 3 
Aos dezenove dias do mês de novembro de dois mil e quatorze, em terceira e última 4 
convocação, reuniram-se, no Auditório B104, da Secretaria de Estado de 5 
Desenvolvimento Regional de Blumenau, sito à Rua Braz Wanka, n° 238, Bairro Vila 6 
Nova, no Município de Blumenau, os representantes das organizações membros do 7 
Comitê do Itajaí e demais convidados. A presidente Sra. Maria Izabel Pinheiro Sandri 8 
deu início a Assembleia, dando boas vindas e agradecendo a presença de todos. 9 
Prosseguiu perguntando se alguém tinha alguma solicitação de inclusão ou de 10 
alteração da pauta. A Profa. Noemia Bohn, da FURB, solicitou que parte da ordem do 11 
dia de n° 3, no que se refere a Apresentação do Plano de Trabalho, fosse alterada 12 
para a ordem de n° 10. 1) Aprovação da ata da 30ª AGO de 05 de dezembro de  13 
2013. A ata de dezembro de 2013 foi lida pela Sra. Eliana Pacheco Morastoni e 14 
colocada em discussão. Sem sugestões de modificação, colocada em votação, foi 15 
aprovada por unanimidade. 2) Apresentação do Relatório de Atividades do ano de 16 
2013. O Sr. Oscar José Graf, Secretário Executivo, apresentou uma síntese das 17 
atividades desenvolvidas pela Secretaria Executiva do Comitê do Itajaí. Foram 18 
apresentados dados quantitativos referentes as reuniões, deliberações, atividades 19 
promovidas pelo Comitê do Itajaí e, atividades co-promovidas pelo Comitê. O Sr. Odair 20 
Francisco Vargas, da Contabilidade Garcia, apresentou o balanço patrimonial do ano 21 
de 2013 com explicações referentes a redução de valores havida comparativamente 22 
ao ano de 2012. O Sr. Oscar José Graf, explicou o não repasse de recursos 23 
financeiros pelo Fundo Estadual de Recursos Hídricos – FEHIDRO para o ano de 24 
2013. A Sra. Noemia Bohn, falou sobre a força-tarefa despendida para a reabertura 25 
do Comitê do Itajaí, como os serviços de Telefonia e Internet que foram cedidos pela 26 
SDR, provisoriamente. Explicou ainda que apesar dos aspectos burocráticos 27 
envolvidos e, a inoperância do comitê frente a falta de recursos humanos, os 28 
compromissos foram honrados. A Sra. Maria Izabel Pinheiro Sandri, fez um 29 
agradecimento a todos aqueles que se empenharam para a regularização financeira 30 
do Comitê do Itajaí. 3) Apresentação da Proposta Orçamentária para o ano  de 31 
2015. O Sr. Oscar José Graf apresentou a Proposta Financeira para o Projeto de 32 
Operacionalização da Secretaria no valor de R$170.000,00 (cento e setenta mil reais). 33 
A proposta foi aprovada por unanimidade. 4) Aprovação agenda de assembleias 34 
para 2015. Foi apresentada pela Sra. Maria Izabel Pinheiro Sandri, as datas para a 35 
realização da 32ª e 33ª Assembleia Geral Ordinária: 5 de março de 2015 e 19 de 36 
novembro de 2015, respectivamente. Colocadas em votação, foram aprovadas por 37 
unanimidade. A Profa. Noemia Bohn, sugeriu que a AGO de 5 de março, fosse 38 
realizada na cidade de Lontras para viabilizar visita técnica à Estação Meteorológica 39 
Automática Telemétrica. A parte da manhã seria destinada à visita técnica e a parte 40 
da tarde para a realização da 32ª AGO. A sugestão proposta foi aprovada por 41 
unanimidade. 5) Ações da Semana da Água 2014.  O Sr. Rubens Roberto 42 
Habitzreuter, representante do Consórcio Empresarial Salto Pilão, apresentou os 43 
resultados da Semana da Água de 2014. A Semana da Água foi realizada de 22 a 27 44 
de setembro com atividades realizadas em parceria com o Consórcio Empresarial 45 
Salto Pilão-CESAP, com o Projeto “O Rio Itajaí Pede Nossa Ajuda” e, atividades 46 
relacionadas a educação ambiental realizadas em escolas dos Municípios de Alfredo 47 
Wagner, Chapadão do Lajeado, Lontras e Ituporanga. O Sr. Rubens, distribuiu aos 48 
presentes, a cartilha “O rio Itajaí pede nossa ajuda” como também autorizou a 49 
publicação de um documentário sobre o mesmo tema no website do Comitê o Itajaí. 50 



 
 

O Sr. Cristovão Pereira Silva, representante do SAMAE, salientou a importância de se 51 
promover uma campanha da água no Município de Blumenau. O Sr. Odair Fernandes, 52 
membro da Comissão Consultiva do Comitê do Itajaí, ressaltou a importância da 53 
atuação dos usuários da água em suas regiões, a exemplo das práticas apresentadas 54 
pelo Sr. Rubens. O Sr. Francisco Carlos do Nascimento, membro da Fundação 55 
Municipal do Meio Ambiente de Itajaí, comentou sobre as ações da Semana da Água 56 
realizadas em Itajaí. Dentre elas, o atendimento à população referente as dúvidas 57 
sobre o tratamento de esgoto e a implantação do sistema na cidade de Itajaí. 6) 58 
Apresentação da proposta da SDS de contratação de i nstituição para exercer 59 
funções de Secretaria Executiva dos comitês de baci a. A Profa. Noemia Bohn, 60 
apresentou as questões que foram discutidas no Fórum Catarinense de Comitês de 61 
Bacias – Sustentabilidade dos Comitês de Bacias Catarinenses, realizado na cidade 62 
de Itajaí, em 14 de outubro de 2014. O evento teve como objetivo estabelecer, através 63 
de instrumentos de parceria, as organizações da sociedade civil que exercerão a 64 
função de secretarias executivas dos comitês de bacias catarinenses (demandas 65 
técnicas, legais, administrativas e financeiras). Foram eleitos 6 (seis) grupos de 66 
trabalho. O Comitê do Itajaí pertence ao Grupo 3, juntamente com os Comitês Itapocu, 67 
Cubatão e Cachoeira. Teceu comentários sobre a Lei 13.019, de 31 de julho de 2014 68 
– Novo instrumento de parceria (em substituição aos convênios), que institui normas 69 
gerais para as parcerias voluntárias, envolvendo ou não transferências de recursos 70 
financeiros, estabelecidas pela União, Estados, Distrito Federal, Municípios e 71 
respectivas autarquias, fundações, empresas públicas e sociedades de economia 72 
mista prestadoras de serviço público, e suas subsidiárias, com organizações da 73 
sociedade civil, em regime de mútua cooperação, para a consecução de finalidades 74 
de interesse público; define diretrizes para a política de fomento e de colaboração com 75 
as organizações da sociedade civil; e institui o TERMO DE COLABORAÇÃO e o termo 76 
de fomento. A Profa. Noemia, solicitou que fosse deliberado quanto a posição do 77 
Comitê do Itajaí se: 1) pela manutenção da Fundação Agência de Água do Vale do 78 
Itajaí ou; 2) pelo interesse em associar-se a outros comitês. Em votação, por 79 
unanimidade, decidiu-se pela manutenção da Fundação Agência de Água do Vale do 80 
Itajaí. Mesmo assim, a assembleia autorizou oficializar convite para outros comitês 81 
com o intuito futuro de estabelecer parcerias, desde que o Termo de Colaboração, se 82 
firmado, seja submetido à apreciação dos membros do Comitê do Itajaí. 7) 83 
Apresentação do andamento das ações de prevenção de  desastres na Bacia 84 
Hidrográfica do rio Itajaí pelos alunos do PPGEA-FU RB, discussão e deliberação 85 
pelo Comitê do Itajaí. Foram apresentados pelos alunos do Programa de Pós 86 
Graduação em Engenharia Ambiental da FURB os seguintes temas: 1) A defesa civil, 87 
os planos de contingência e os NUDECs nos Municípios do Médio Vale do Itajaí 88 
quanto à existência, pela mestranda Marilice Nascimento; 2) A sobre-elevação da 89 
barragem oeste frente às políticas públicas de recursos hídricos, de proteção e defesa 90 
civil e de segurança de barragens, pelo mestrando André Ricardo Loewen; 3) A 91 
barragem de contenção de cheias do Município de Ituporanga-SC no contexto das 92 
políticas públicas de proteção e defesa civil, recursos hídricos e segurança de 93 
barragens, pelo mestrando João Marcos Bosi Mendonça de Moura; 4) A gestão de 94 
recursos hídricos e de riscos de desastres: projeto da Barragem de Botuverá 95 
(Aplicação do modelo Hand), pelo doutorando Rodrigo Boeing Althoff e pelo 96 
mestrando Marcos Rodrigo Momo; 5) Gestão de riscos de desastres e as ações não 97 
estruturais da defesa civil no Município de Blumenau-SC, pela mestranda Juliane 98 
Andressa Chicatto e; 6) A utilização de radar como ferramenta de monitoramento 99 
meteorológico na Bacia do rio Itajaí, pela mestranda Isadora Rodrigues dos Santos.   100 



 
 

8. Apresentação sobre o andamento da proposta de en quadramento dos cursos 101 
d’água da Bacia Hidrográfica do rio Itajaí no Conse lho Estadual de Recursos 102 
Hídricos. A apresentação desta ordem do dia foi postergada para a próxima AGO em 103 
5 de março de 2015. 9. Apresentação dos resultados do 4° Monitoramento dos 104 
TACs do Saneamento. A apresentação desta ordem do dia foi postergada para a 105 
próxima AGO em 5 de março de 2015. 10. Apresentação do Plano de Trabalho. A 106 
Sra. Maria Izabel Pinheiro Sandri, apresentou e pôs em discussão o Plano de Trabalho 107 
para 2015. Colocado em votação, o plano foi aprovado por unanimidade, composto 108 
por nove ações: 1) Realizar Semana da Água; 2) Acompanhar a revisão do Plano de 109 
Bacia; 3) Promover a atualização do sistema de informações da bacia do Itajaí; 4) 110 
Promover o sistema de monitoramento do plano de bacia; 5) Promover oficinas de 111 
capacitação para membros do Comitê e entidades parceiras; 6) Promover seminário 112 
técnico alinhado com o Fórum Permanente de Desastres Naturais (FURB-PPGEA + 113 
CBHI + Defesa Civil); 7) Promover o fortalecimento da defesa civil em nível municipal; 114 
8) Reestruturar a Câmara Técnica de Planejamento e; 9) Requisitar informações sobre 115 
o andamento do processo de ampliação e construção de novas barragens na  Bacia 116 
do Itajaí para ser objeto de discussão e análise na CAT. 11. Assuntos gerais, palavra 117 
livre . Não houve manifestação. Nada mais havendo a tratar, a presidente deu por 118 
encerrada a Assembleia, da qual eu, Oscar José Graf, lavro a presente ata, que vai 119 
assinada por mim e pela Presidente do Comitê do Itajaí. 120 


